

Remerciements

LA REMISE DES LAURIER ALAIN ROY (149^e)

LAURIER D'OR 2025



Je me revois ici même, en septembre 1981, dans cette belle et grande salle qu'on appelait à mon époque la « grande discothèque ».

On nous y avait réunis, nous les élèves de première secondaire, pour la prise de photo des cartes étudiantes.

J'étais littéralement terrorisé. Je me sentais à l'autre bout du monde. Pour le gamin de Pointe-aux-Trembles que j'étais, qui allait à la petite école à pied, qui revenait dîner à la maison, le choc s'est avéré assez brutal.

Lorsque l'Association des Anciens et des Anciennes m'a appris qu'on me remettait le Laurier d'or, j'ai revécu cette première journée au collège. Et je l'ai vraiment revécue dans mes tripes d'enfant.

La mémoire humaine est une fascinante machine à voyager dans le temps... Il y a les images, les sons et les odeurs, bien sûr, mais il y a aussi les émotions...

J'ai replongé dans mes premiers mois au collège, à titre de « navo » que les deuxièmes secondaires se faisaient un devoir de bien initier.

J'ai regoûté la complicité de mes premières amitiés.

Je me suis souvenu de mes enseignants et enseignantes, dont j'ai mesuré toute l'importance bien des années après mon passage au collège.

Le dernier jour que j'ai passé au Collège, en juin 1988, je m'en rappelle aussi très bien. Je me vois monter dans la vieille Chevette de ma blonde – devenue ma conjointe – qui était venue me chercher pour l'occasion. J'avais le cœur léger.

J'étais comme dans un nuage. Tout un contraste avec le ti-cul traumatisé arrivé sept ans plus tôt.

Vous comprendrez que ce prix, le Laurier d'or, représente quelque chose de vraiment très spécial pour moi. Parce qu'il provient de mon Alma mater, de l'institution qui m'a permis de sortir de ma coquille, de mémanciper et de m'épanouir.

Je tiens à remercier l'Association des anciens et des anciennes de me faire cet honneur, qui me touche au plus haut point. Merci à son président Sébastien Dupont. Merci à René Gaboury et à Lucie Jobin pour leur dévouement exceptionnel à la cause des anciens. Merci à mes amis Nicolas Patenaude, Joël Payeur et Philippe Lamarche pour leur beau témoignage dans l'InfoBulletin de mars 2025.

Un merci très spécial à une personne d'exception, mon ami Nelson Tessier du 129^e, notamment pour le magnifique texte qu'il a écrit à mon sujet dans ce même bulletin.

Finalement, un merci bien senti au ministre de la Justice du Québec, Simon Jolin-Barette. Non seulement pour les bons mots que tu as prononcés à mon endroit, cher Simon, et qui me vont droit au cœur; non seulement pour t'être déplacé en ce samedi après-midi avec la charge de travail qui est la tienne, mais également et surtout, pour l'homme politique extraordinaire que tu es. Celui qui a fait atterrir la réforme du droit de la famille au profit des enfants et des familles du Québec. Le Québec est vraiment très chanceux, très privilégié, de pouvoir compter sur un ministre de la Justice dont les actions sont guidées par les convictions, les valeurs et le bien commun.

Des vertus telles, mon cher Simon, qu'on en vient presque à oublier la seule ombre à ton brillant parcours : ne pas être un ancien du Collège !

LAURIER D'OR 2025

Remerciements

LA REMISE DES LAURIER

GUYLAINE LAVOIE

LAURIER D'ARGENT 2025



**D'ENTRÉE DE JEU JE REMERCIE
L'ASSOCIATION DES ANCIENS ET
DES ANCIENNES, LE CONSEIL
D'ADMINISTRATION AINSI QUE
MME JOBIN ET M. GABOURY
POUR LEUR TRAVAIL COLOSSAL
ET BIENVEILLANT POUR NOTRE
COMMUNAUTÉ.**

**Félicitations aux récipiendaires :
M^r Alain Roy et M^{lle} Éléanna Paradis.**

MERCI POUR LES BONS MOTS STÉPHANIE.

- Pour moi, de recevoir le Laurier d'argent est un grand bonheur, un grand honneur inattendu que je reçois avec beaucoup d'émotion.
- Étant originaire d'un petit village ouvrier de 1000 habitants, ayant fréquenté 4 écoles secondaires publiques en 5 ans, question de couvrir le territoire, mes bons parents sans instruction tenaient à ce que nous allions à l'école le plus longtemps possible, alors j'y suis allée jusqu'à presque 60 ans.
- De St-Nazaire, à l'Université Laval, ensuite 3 années d'enseignement en cheminement particulier à la Polyvalente de Pointe-aux-Trembles, un beau matin de juin 1989, je suis arrivée ici pour une entrevue au côté et deux grands hommes qui changeront le cours de ma vie en m'offrant une belle opportunité et en m'accompagnant de si belle façon dans mon nouveau rôle d'enseignante au Collège; merci Michel Blain et feu Gilles Monette.
- Suite à cette embauche, le coup de foudre opéra : pour L'Assomption, pour cette institution, pour ce Collège patrimonial, d'art, d'histoire et de culture. Je savais que je serais heureuse dans cet environnement qui stimulerait ma créativité et mon besoin de partager avec les jeunes.

- Cependant, laissez-moi vous dire « qu'enseignante en arts plastiques » dans un collège de renom, il fallait changer les perceptions du stéréotype des années 70. Rapidement, j'ai exposé mes couleurs !
- 30 ans au Collège c'est l'histoire d'une grande partie de ma vie, où, en parallèle se sont tramés amitiés, maternité, décès, joies, séparation etc... Ma vie au Collège, entourée de mer-veilleux collègues dans tous les domaines et d'élèves si allumés fût mon ancrage pour traverser les secousses et les beautés de la vie.
- Malgré mes nombreuses implications et mon investissement dans différents comités et de multiples activités, les élèves furent toujours ma priorité. Les voir découvrir, expérimenter, créer, s'épanouir, les faire réagir, les connaître, les accompagner a été une réelle passion!
- J'ai testé, inventé, créé la majorité de mes projets, et ce, pour les 7 500 jeunes qui sont passés dans ma classe. Nous avons travaillé avec rigueur, confiance, respect, partage, humour et dépassement.
- Ma satisfaction était d'entendre « Mme Lavoie elle est exigeante et sévère, mais elle est tellement cool! » Maintenant, plusieurs anciennes et anciens œuvrent dans une carrière artistique ou culturelle et j'en suis fière!
- Lorsque je me suis rendu compte que j'en étais à mon 2^e tour de piste et que, j'enseignais aux enfants de mes anciens élèves j'ai commencé à penser à me retirer après une si belle carrière.
- Je termine en saluant et en remerciant tous mes collègues et amis, car il y a une grande partie de vous tous dans ce Laurier et je le partage avec vous.
- Je tiens à remercier en particulier deux anciennes élèves sans qui rien de toute cette belle aventure n'aurait été pareil.
- Après avoir été mon élève pendant deux ans, ma stagiaire et ma collègue de département de travail, merci Martine Lamarche pour tout.
- Après avoir été mon élève pendant trois ans et ma complice de vie, merci Bérénice d'avoir eu la patience et l'intelligence émotionnelle d'attendre trop souvent après ta maman enseignante. Tu seras toujours ma plus belle création !

Merci

LAURIER
D'ARGENT
2025

PRÉSENTATION

LAURIER DE BRONZE 2024

ÉLÉANNA PARADIS (187^e)

PAR Dominique Gaudreau



Je me souviens. Je me souviendrai toujours de toi, de ce jour-là. Je me souviens de ton regard rempli d'ambition, de détermination, quand tu t'es présentée devant moi à la fois vulnérable et toute puissante, et que tu m'as déclaré : « Madame, je participe au concours d'art oratoire parce que je désire m'améliorer en communication orale. »

Tu voulais participer à ce concours, non pas pour mettre en valeur un talent tout naturel, non! Tu désirais y participer par défi, pour éradiquer un rare tendon d'Achille, pleinement consciente du labeur qui t'attendait. Je t'ai dévisagée avec admiration.

Voilà une irréductible Gauloise qui voulait affronter un empire! Voilà une rivière tranquille qui aspire à être un fleuve Saint-Laurent! Tu es, ma chère, un flot ininterrompu de volonté et d'ardeur. À n'en pas douter, il n'existe pas, en ce monde, un obstacle, un rocher, un barrage, capable de tarir la force mentale de ta si résiliente personne. J'ignore combien d'heures tu as investi dans ce discours maintes fois travaillé, maintes fois peaufiné, un discours qui portait sur la fierté d'être Québécoise. Je me souviens que tu as travaillé d'arrache-pied chaque paragraphe, chaque phrase, chaque mot, chaque son et chaque geste, de la tête aux pieds jusqu'au bout des doigts, et ce, presque chaque matin, avant les heures de cours, et presque chaque soir, comme une berceuse. Et puis, le soir du concours, dans l'éclairage tamisé de la Vieille Chapelle, je me souviens comme tu as gravi les marches avec aplomb et vigueur, et comme un projecteur, toute ta personne s'est illuminée. Soudain, le temps d'un discours, le temps, justement, m'a semblé s'arrêter. J'étais médusée. J'étais obnubilée. J'étais entièrement avalée par tes mots. Le génie de ton texte, l'intensité des émotions, la justesse dans le ton, le dynamisme dans ta voix et l'énergie qui irradiait de toi, tout, absolument tout répandait de la fierté de façon contagieuse. Ta verve électrisante me donnait des frissons. Ton discours était l'incarnation de la perfection.

Je voyais en toi le même charisme légendaire que les Obama, De Gaulle, Lévesque, Ibárruri et Luther King. Rien de moins. J'étais habitée par cette certitude : tu as en toi la force de ces grands leaders qui peuvent changer le cours de l'Histoire, la force de ces grands personnages qui ont fait évoluer le monde. Ta dernière phrase, tu l'as lancée comme une finale de feux d'artifice, comme une apothéose de perséides. Tu semblais tenir la fierté comme un drapeau dans ton poing levé vers le ciel. J'étais fière du Québec, mais j'étais surtout fière de toi, infiniment fière de toi.

Voilà, il s'agit d'une anecdote qui te résume bien. Selon tous les membres du personnel du Collège de l'Assomption qui te côtoient au quotidien, ce tour de force que tu as réalisé au concours d'art oratoire, tu le fais au quotidien dans chaque petite ou grande tâche que tu effectues. La grande communauté du CLA se souvient et se souviendra que tu excelles dans tout ce que tu entreprends, car tu as une rigueur à toute épreuve, car tu es travaillante, impliquée et dévouée. Ce que tu réussis si bien, tu le dois à ton labeur assidu. Outre tes qualités scolaires exceptionnelles ainsi que ton esprit vif, cultivé et intelligent, ce qui retient l'attention de tous, ce sont indéniablement tes qualités humaines : tu as, en même temps, une maturité, une humanité, un optimisme communicatif, une telle empathie et une curiosité insatiable. Dans toutes les circonstances, tu vas vers l'Autre avec bienveillance et ton influence positive tire les autres vers le haut. De plus, tu es une ambassadrice de la langue française, un phare de ton identité, et tu la fais rayonner, cette langue française, tant à l'écrit qu'à l'oral, que ce soit en aidant des élèves en difficulté en écriture, en participant à deux concours de création littéraire et au concours d'art oratoire, en t'exprimant toujours avec finesse dans toutes les occasions, que cela « compte » ou non. Finalement, il faut indubitablement souligner ta grande implication en ce qui a trait au voyage au Guatemala, un voyage que tu as effectué avec ta tête et avec ton cœur,

ainsi que dans le domaine de la musique, dans la Concentration musique comme dans l'Orchestre Tactik, groupes au sein desquels tu évolues comme dans une seconde famille.

Pour toutes ces raisons, l'Association des anciens et des anciennes est fière de te remettre une des plus prestigieuses distinctions qu'un élève peut recevoir, de te remettre un prix que seul un individu par cohorte se voit décerner : le Laurier de bronze. Il est remis à un élève qui incarne les valeurs - humain, fier, engagé - de cet établissement scolaire historique.

Ce prix t'invite à prendre le temps, aujourd'hui, alors que tu t'apprêtes à quitter le navire du secondaire pour une toute nouvelle vie, d'arrêter le temps, et de contempler tout le beau que tu as semé autour de toi, ce Laurier invite en quelque sorte à calquer et à paraphraser Vigneault dans « Gens du pays » :

**LE RUISSEAU DU
SECONDAIRE
AUJOURD'HUI S'ARRÊTE
ET FORME UN ÉTANG
OÙ TU PEUX VOIR
COMME UN MIROIR,
L'AMOUR
QUE TU REFLÈTES**

**LAURIER DE
BRONZE 2024**

Remerciements

LA REMISE DES LAURIER ÉLÉANNA PARADIS (187^e)

LAURIER DE BRONZE 2024



Bonsoir à tous, je ne sais pas si ça se voit à mon sourire, mais je me sens remplie d'une émotion inexplicable à me retrouver ici ce soir, un endroit que j'ai considéré comme une deuxième maison pendant cinq ans. Durant ces années, j'ai eu la chance d'apprendre, mais aussi, de vivre plusieurs expériences qui ont illuminé mon chemin d'étudiante. Notamment, mes voyages en Irlande et au Guatemala ont ouvert chez moi une soif de découverte; le concours d'art oratoire et ses organisateurs m'ont fait réaliser mon amour de la didactique; la concentration musique m'a forgé en la musicienne passionnée que je suis, en plus de saupoudrer de beaux

souvenirs dans mon parcours; et simplement étudier ici m'a fait réaliser qu'avec le travail nécessaire, il est possible d'accomplir bien des choses.

Le Collège m'a ouvert plusieurs portes, et lorsque j'y pense, je me sens chanceuse d'y être allée. Il faut que je le dise, cette école a su nourrir cette sorte de motivation qui m'habitait à coup de tapes dans le dos et de nouveaux défis. Aujourd'hui, je suis encore marquée par cela, toujours prête à essayer d'avancer plus loin, à poursuivre mes rêves. Le Collège n'est pas juste une école à mes yeux, c'est une famille à laquelle on s'attache, qui rassemble et qui enseigne autant de la matière scolaire que des leçons de vie, chose permise par les exceptionnels membres du personnel qui y travaillent et qui prennent le temps d'aider leurs élèves à s'épanouir. Je suis très reconnaissante d'être ici ce soir, mais plus encore, je suis reconnaissante de pouvoir l'être grâce à tout ce que je viens de citer, tout ce que j'ai vécu en ces murs, qui m'a permis, en cette école, d'entrer bourgeon et de ressortir fleur. Cela dit, je félicite les autres lauréats qui ont su fleurir tout autant de diverses façons. Le Collège, pour moi, c'est ça, un endroit qui permet de grandir même lorsque, parfois, nous croyons être grands déjà.

Merci beaucoup!

MEMBRE HONORAIRE 2025

Madame Claire Turcot (140^e)

Dans ses statuts et règlements, il est prévu que l'Association puisse décerner le titre de membre honoraire à une ancienne, un ancien ou à toute autre personne ou tout organisme qui lui a rendu des services considérables.

Il y a neuf (9) personnes à qui l'Association a déjà décerné le titre de membre honoraire.

Ce sont :

Fernand Boulet (107^e),

Gilles Contant (109^e),

Jean N. Picard (117^e), tous trois décédés :

René Gaboury (119^e),

Michel Blain (128^e),

Paul Bélair (125^e),

Jean-Marc Proulx (125^e),

Jean-Marie Dion (127^e)

et Lucie Jobin, qui assure la permanence au secrétariat de l'Association.

Présentation de Claire Turcot

Madame Claire Turcot a été membre du conseil d'administration de l'Association des anciens et des anciennes durant 20 ans, à compter de 1996, dont deux ans à titre de 1^{re} vice-présidente. Réussissant à concilier famille, travail et bénévolat, elle a fait preuve d'une assiduité exemplaire; attentive et très active durant les réunions du conseil, ses interventions étaient toujours pertinentes et constructives.

Lors des réunions de l'Amicale, la plus importante de nos activités, grâce à sa perspicacité et à son expérience, elle savait anticiper les problèmes sur le point de survenir et poser les actions appropriées pour empêcher qu'ils ne se produisent.

Mme Claire Turcot est une personne sur laquelle on pouvait toujours se fier. Dévouée, généreuse de son temps et capable d'initiative, elle incarne le type de personne que toute organisation souhaite compter dans son équipe.

En guise de reconnaissance pour tous les services qu'elle a rendus durant les 20 ans au cours desquels elle a siégé au conseil d'administration, c'est avec le plus grand plaisir que l'Association des anciens et des anciennes lui décerne le titre de **MEMBRE HONORAIRE**.

MEMBRE HONORAIRE 2025

Madame Claire Turcot (140^e)



JE VOUS REMERCIE BEAUCOUP !

Bonjour à toutes et à tous.

D'abord, je vous avoue que je suis vraiment surprise de tout ce que je viens d'entendre me concernant. Je n'ai jamais pensé avoir été si importante pour l'Association. Je n'ai tenté que de rendre service du mieux que je le pouvais, tout simplement.

C'est après le tournoi de golf de 1996 que j'ai joint le conseil. Ma consœur Madeleine Berthelet m'ayant demandé d'assurer sa relève, j'ai accepté, car j'étais curieuse d'aller voir comment fonctionnait le conseil. J'ai tellement éprouvé de plaisir à travailler avec mes collègues de l'époque que je n'ai pas réalisé que j'y suis demeurée durant 20 ans.

J'ai dû quitter à regret le conseil de l'Association parce que je déménageais à l'extérieur de la région et que c'était devenu trop compliqué. Mais ces beaux souvenirs sont tatoués sur mon cœur. Les Amicales sont toujours mon dada, elles ont toujours été très stimulantes (excitantes) pour moi.

Je suggère aux jeunes de s'impliquer, parce que c'est **VOTRE** association. C'est en y apportant des idées nouvelles, en gardant le conseil vivant que vous pourrez assurer sa pérennité de l'Association.